

Einladung zum Vortrag

Selber machen - die Architektur des Unfertigen

Prof. Nikolaus von Kaisenberg
am 9. Oktober 2015, 18.00 Uhr
Festung Franzensfeste, Seminarraum



Die Architektur des Unfertigen als Spiegel einer entwicklungsorientierten Pädagogik

Ein Vortrag für Pädagogen, Architekten und Interessierte,
organisiert vom Netzwerk lern&raum in Kooperation mit dem Schulverbund Pustertal

Ergreife und gestalte deine Umwelt – das ist der Wunsch, den Lehrer an Schüler haben können. Was gibt es noch zu tun – so lautet der fragende Blick von Kindern an ihren Lebensraum, der oft schon voll und fertig ist, bevor sie ihn betreten.

Teaching is not telling, teaching is guiding discovery (Lynn Staley). Als Architekten neigen wir dazu, Schulgebäude als vollendetes Werk unseres eigenen Gestaltungswillens an Lehrer und Schüler zu übergeben, wo offene Entwicklungsräume ein Geschenk sein können. Als Pädagogen stellen wir Schüler manchmal vor vollendete Tatsachen, wo sie danach suchen, selber Entdecker und Schöpfer von Lebenszusammenhängen zu sein. Was bedeutet entwicklungs offene Lern- und Schulraumgestaltung für den Unterricht und für die Gemeinschaft der Lernenden einer Schule? Ein Vortrag aus Halbfertigprodukten und aus Fragmenten, die nach dem Ganzen fragen.

Prof. Nikolaus von Kaisenberg (1958), München, ist Schreiner, Architekt, Stadtplaner und Entwickler gemeinschaftsorientierter Schul- und Siedlungsprojekte. Als Hochschullehrer für Architektur und Kunst ist er Begründer verschiedener Studiengänge für Objekt- und Prozessgestaltung an der Alanus Hochschule Alfter/Bonn.